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 VOL.３7 NO.2 

２０２３年 6 月 1 日 

西東京市立明保中学校 

教師と保護者の会 

  

 

第２回 合同委員会の報告              令和５年５月 23 日（火） 

1. あいさつ 

● 会長 

本日はお忙しい中、お集まりいただきましてありがとうございます。 

各係の引継ぎが終わり、今年度皆さんと協力して無理せず活動をしていきたいと思います。 

今年は新しい体制で初めての活動となります。引継ぎ通りにいかないことや、活動していく中で気付

くことも多いと思います。やってみて思ったことはどんどん発言して下さい。より良い形で来年度に引

き継いでいきたいと思っています。皆さんが、学級委員やってみてよかったなあと思えるような 1 年に

なるといいなと思います。至らぬ点も多いと思いますが、1 年間どうぞよろしくお願いいたします。 

● 校長先生 

本日はご多用の中ご参加いただきありがとうございます。 

6 月 3 日（土）に行います運動会について、学校便りでお知らせいたしましたが、各ご家庭 2 名までの 

入場とさせていただきます。参観スペースは、生徒席にテントを設置するため、十分な場所の確保がと

れない状況です。運動会担当者とも、生徒席の位置の調整等を進め、ご来校いただく皆様に参観しやす

い環境を整え、実施したいと考えております。 

また、１階ホールを休憩場所として開放します。参観の際には、お互いに場所を譲り合いながら、皆

様が気持ちよくお子様の様子をご覧いただけるようご配慮いただけますと幸いです。当日は生徒たちの

頑張る姿を是非ご覧ください。 

２年後に実施する現１年生の修学旅行ですが、実施時期や方面を検討する時期となりました。2025 年

は、大阪万博が開催されます。例年、本校の修学旅行は京都・奈良方面の実施ですが、探究学習や SDGs

等の学習を進めていることを考慮すると、万博は教育的価値があると考えております。修学旅行をとお

して、生徒の学びが深まり、将来への希望や自身の生き方を考えるきっかけとなる取組ができるよう準

備を進めてまいります。 

本日はよろしくお願いいたします。 

● 副校長先生 

本日はご多用の中、第２回合同委員会にご参加いただきありがとうございます。委員の皆様の積極的

な参加に感謝いたします。今年も皆様方と「教師と保護者の会」が持続可能なより良い組織になるよう

に努力したいと思います。 

先週、今年度最初の学校運営協議会が実施されました。令和５年度の学校経営方針が承認され、地域

学校教育活動の方向性が示されました。私の方からは、「部活動の地域移行」についての話をさせてい

ただきました。今後は、学校運営協議会の内容を合同委員会で報告していこうと思います。特に今年度

から３年間は、「部活動の地域移行」の改革推進期間になります。「部活動の地域移行」が学校・家

庭・地域の共通の目標やビジョンを目指した活動となるように、学級委員の皆様もご協力をお願いしま

す。 



2 

 

２. 令和 5 年度の活動について 

＜活動方針＞ 

『みんなが笑顔でいられるために、できることからやってみよう』をモットーに先生方との連携を深め、よ

りよい学校生活が送れる環境作りのお手伝いをする。あわせて保護者同士の親睦を深め、皆で協力して活動

する。 

教師と保護者の会は、互いの信頼関係と協力にもとづき、生徒が落ち着いた環境で安心して学校生活を送る

ための活動を行う。 

 

３．活動報告と確認事項  

●会長より 

＜活動報告＞ 

・5 月 2 日（火）16 日（火）役員会…役員の仕事と今年度の流れの確認、第 2 回合同委員会内容打合せ 

・5 月 11 日（木）東小育成会総会に出席…10/26 防災授業と 12/2 冬まつりについて確認 

               ※防災授業は東小育成会主催ではあるが明保中授業の一環であることも踏まえ、教師と保

護者の会としても要請があればお手伝いをする（例えば参加者受付など）9 月頃学校ま

たは育成会より詳細の連絡がある予定 

・5 月 16 日（火）運動会打合せに出席 

＜P 保連＞ 

・６月 11 日（日）顔合わせ及び引継ぎ会出席予定（西東京いこいの森セミナールーム） 

・令和 4 年度市への要望書の回答  ※4 ページ資料１参照 

●各係より 

＜会計＞ 

・5 月 8 日（月）通帳名義変更 

＜1 学年代表より＞ 

・学年懇談会に向けて、先生方とお話する議題を準備中 

 ＜ハーモニー特集号＞ 

 ・6 月 15 日（木）ハーモニー特別号を配布予定 

＜運動会＞ 

・5 月 16 日（火）打ち合わせ 内容：分担表について、当日の流れの確認、受付の仕事内容の確認 

 ＜東小育成会＞ 

 ・5 月 11 日（木）に東小にて開催された令和 5 年度総会に出席した（次回 6 月 29 日） 

  今年度の予定として、明保中に主に関係があると思われる事業は以下の通り 

1． 中学生と共に取り組む防災啓発事業 

10 月 26 日（木）＠明保中 5・6 校時授業予定 ＊現時点で内容等は未定 

2． 東小冬まつり 

12 月 2 日（土）＠明保中 体育館棟、校庭を借用 

明保中生徒の方には、例年通りボランティア（お手伝い）を募集予定。また、今年度は保護者のお手伝いだ

けでなく、中学生ブースとして参加いただくことを検討してほしい、とのこと。 

＊ボランティア募集等を含めた準備は、夏休み明けから稼働予定 

＜ピーポ君の家＞ 

・5 月 30 日（火）9：30～、西東京市役所第二庁舎にて総会が開催されるので参加予定 
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４．学年懇談会について 

 ・来月 1 学期の学年懇談会を実施予定 

 ・各学年代表にお願い 

1. 学年の先生に日時を場所を伝え、懇談会の出席（経費徴収のことも）のお願いをする 

2. 学年のトークルームで出欠確認 

3. 参加する先生と学級委員分の飲み物を購入し当日持参 ※合同委員会の際に会計に精算 

4. 懇談会の進行はその場の雰囲気に合わせて OK 

5. 記録をとり合同委員会で報告（簡潔だが内容がわかる程度） 

原稿を作成したら学年トークルームで確認してもらい、書記に提出 

５．経費について 

・経費集計について ＊配布資料参照 

・経費精算について ＊配布資料参照 

・会計監査・・・前年度会計さん、担当教員  

６．繰越金について 

・本会の経費は会則に基づいて残金を毎年次年度に繰り越してきた（周年行事の繰越金も兼ねている）が、

コロナ禍や学級委員の負担軽減等で支出も減り、繰越金が増加している 

 しかし一人分の徴収額が少額なことや今までの卒業生からの徴収分も含まれていることもあり返金は難し

いため、明保中の子どもたちが使うものを購入することで皆さんに還元していくのはどうかということで、

学校に相談させていただいた 

・学校としてはかねてより運動会において生徒席用のテントが圧倒的に足りず、昨年度も市へ要望を出した

が難しいという回答であり、熱中症や急な雨などの際の心配がある 

市の防災センターや近隣の小学校等から借りるのも大変な上に数が足りない 

今までの繰越金ということで、卒業生や在校生の保護者にも納得のできる使い道として、子どもたちの安

全を守るため、テントを購入していただけると非常にありがたい 

     ～出席者拍手で承認～ 

     ・承認されたので、運動会に間に合うようにテントを購入する 

７．運動会受付の分担と仕事内容について 

 ・６月３日（土） 雨天時６月７日 

・当日は受付を分担し、来校証のチェック、アンケート用紙の配布、回収を行う（分担表参照） 

８．議事録・ハーモニー用原稿の提出について ＊配布資料参照 

 ・手渡しの場合…当日、合同委員会終了後に書記に渡す 

・データの場合…合同委員会後 3 日までを目安に原稿送付先アドレス（書記宛）に送信する 

９．その他 

●合同委員会出欠について 

・次の合同委員会が近くなったらメイントークルームのイベント機能を使って出欠確認をする 

●オープンチャット使用時の注意点 

・オープンチャットでは個人情報のやりとりが規約違反となっているため注意すること 

●次回日程 ６月２０日（火）  

・経費集計 15：00～（2 階 ICT 教室） 

・１学期学年懇談会 15：30～16：00（1 年：3 階美術室 2 年：1 階技術室 3 年：2 階被服室） 

・第３回合同委員会 16：30～（2 階 ICT 教室） 
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資料 1【P 保連】令和 4 年度 市への要望書への回答 

 

【小中学校共通全体要望】 

要望内容 要望に対する市からの回答 

学校内の Wi－Fi 

環境の整備 

学校内 Wi-Fi 環境の整備については、令和 3 年度の西東京市 GIGA スクール構想の実施状

況を踏まえ、令和 4 年度に普通教室の Wi-Fi を増強し通信環境を改善しました。体育館や

特別教室等については、使用頻度等を踏まえ、ポケット Wi-Fi を活用しています。今後と

も、円滑なオンライン授業に向けた支援を行ってまいります。【教育指導課】 

児童・生徒の 

居場所づくりの 

ための人材確保 

学校では、学校生活支援員をはじめ様々な職種の教職員が児童・生徒の健やかな成長を支

えるために関わっており、児童・生徒が相談したい場合には、すべての教職員がどの学

年、どの組の児童・生徒であっても、その声に耳を傾けるように組織的な対応を図ってい

ます。スクールカウンセラーについては、児童数が多い中原、向台、上向台の各小学校に

は、市のスクールカウンセラーも配置しています。また、令和 5 年度から、学級数の多い

中原、向台、上向台、田無、けやき、保谷第一、栄、碧山の各小学校には、第 1 学年から

第 3 学年のいずれかの学年に対して副担任業務を担う学年教育アシスタントを配置し、児

童一人ひとりの理解をさらに深めるとともに児童が相談しやすい環境をさらに整えます。

今後とも、児童・生徒が気軽に相談でき、健やかに学校生活を送れるように組織的な対応

の充実を図ってまいります。【教育指導課・教育支援課】 

市内小中学校が 

抱えるトイレ 

環境の改善 

トイレ環境の改善については、建替、大規模改造で改修済みの学校を除き、令和 4 年度に

校舎のトイレの床改修・便器洋式化・LED照明取替・手洗い場の自動水栓取替等を行いま

した。引き続き、体育館のトイレ改修を行ってまいります。今後も必要に応じて修繕等で

の対応を行い、トイレ環境の改善に向けた取組に努めてまいります。【教育企画課】 

 

【中学校全体要望】 

要望内容 要望に対する市からの回答 

学校内の暑さ 

対策強化 

学校内の暑さ対策については、冷暖房機器の保守点検を実施し、機器の性能維持に努めて

おります。施設状況等を踏まえ、効果的な暑さ対策の方法を検討してまいります。 

【教育企画課】 

人材の確保 

人材の確保につきましては、地域教育協力者活用事業により、地域の協力・連携を図り、

引き続き、充実に努めてまいります。部活動の再登校に関しましては、教職員の会議内容

の精査、組織体制の改善等により、再登校することを極力無くすよう各学校に指導・助言

を図ってまいります。また、部活動指導員の増員につきましては、引き続き、市ホームペ

ージなどで広く周知し、人材の確保に努めてまいります。【教育指導課】 

老朽化の進む校舎

の改修・修繕 

校舎等の老朽化については、学校と連携しながら、危険箇所の修繕を行っておりますが、

今後も施設の劣化に注意し、校舎等を適切に維持保全するように努めてまいります。 

【教育企画課】 

 

【明保中学校個別要望】 

要望内容 要望に対する市からの回答 

運動会で使うテン

ト購入の予算 

テントの購入については、財政状況等を 踏まえ、予算の範囲内で検討してまいります。

【教育企画課】 

冷水器の設置 財政状況を鑑みると、冷水器の設置は非 常に難しい状況です。【教育企画課】 

大規模改修をまた

ずにトイレの改修 

校舎内のトイレについては、改修を行い ました。今後も必要に応じて修繕等での対 応を

行い、トイレ環境の改善に向けた取組 に努めてまいります。【教育企画課】 

 

 


